

## MIL PREGUNTAS MIL RESPUESTAS

**ENTIDAD EJECUTORA PRINCIPAL:** Universidad de La Habana

**AUTORES PRINCIPALES:** Carlos Sánchez Fuentes (Coordinador General del Proyecto), Ernesto Altshuler Álvarez, Armando Rangel Rivero, Edwin Pedrero González y Francisco H. Figaredo.

**OTROS AUTORES:** 376 profesinales universitarios y de centros de investigación

**OTRAS ENTIDADES PARTICIPANTES:** MES, MINED, MINSAP, CITMA, MINCULT y FAR y 32 instituciones estatales.

**COLABORADORES:** Decenas de colaboradores de varios organismos de la Administración Central del Estado.

**AUTOR PARA LA CORRESPONDENCIA:**

Carlos Sánchez Fernández

Correo: [csanchez@matcom.uh.cu](mailto:csanchez@matcom.uh.cu)

Teléfono: 72024220

### RESUMEN

Significativa obra de corte enciclopédico en cuatro tomos, "*Universo*", "*Vida*", "*Inventiones*" y "*Sociedad*" que logra una combinación de saber científico con práctica social. Inspirada en los legados de José Martí y Fidel Castro esta obra de síntesis y divulgación científica, concebida para las nuevas generaciones y para todo nuestro pueblo, reúne muchos valores que la hacen merecer el Premio de la Academia de Ciencias de Cuba. Entre ellos sobresalen la acertada selección temática de cada tomo como resultado de la utilización de métodos científicos de investigación para definir las preguntas a priorizar; el rigor científico de los contenidos en los que con originalidad se entrecruzan altos valores éticos y estéticos con enfoques humanistas y con lenguaje claro; la capacidad de combinar el análisis de logros de la ciencia y la técnica con las necesidades y experiencias de nuestro país expresadas en programas educacionales y proyectos culturales impulsados por la Revolución Cubana. Se trata de una fuente de información organizada y fidedigna que en forma atractiva y sugerente compendia conocimientos de gran actualidad, útiles y capaces de familiarizar con la cultura científica y tecnológica a un público amplio, no para limitarse a la contemplación o recepción de los conocimientos, sino también para desarrollar un pensamiento proactivo y transformador. Aporta a los procesos educativos y de desarrollo cultural promovidos por la Revolución Cubana. Es de gran utilidad para la enseñanza y para los maestros y profesores que imparten ciencias en los diferentes niveles educacionales y que carecían de una obra integral para estimular el pensamiento científico en sus alumnos y promover motivaciones para ampliar los conocimientos. En síntesis es un importante resultado científico que aporta a la cultura cubana y a proyectos de desarrollo editorial por las novedades que encierra la publicación conjunta llevada a cabo por las editoriales Pueblo y Educación y Félix Varela

que con esmero cuidaron la belleza de las ilustraciones y el diseño de impresión.

### **COMUNICACIÓN CORTA DEL RESULTADO**

**Antecedentes:** No existe algún antecedente relacionado con el objeto de estudio que se presenta. Esta es la primera enciclopedia cubana con estas características excepcionales.

**Problema que se ha resuelto:** Es una obra científica que tributa a la masificación de la cultura científica y a varios lineamientos para el desarrollo social y cultural aprobados y especialmente se relaciona con el lineamiento 145 que plantea “continuar avanzando en la elevación de la calidad y rigor del proceso docente educativo, jerarquizar la superación permanente [...]la educación de niños y jóvenes”.

**Impacto social:** La selección de los contenidos que aborda y la asequibilidad con que se expresan, es un elemento que facilita el entendimiento y la comprensión por cualquiera de los públicos, ya sea niños, adolescentes, jóvenes o adultos. Fue presentada oficialmente en la clausura del Congreso Internacional de Investigadores sobre Juventud que sesionó en el capitalino Palacio de Convenciones, con las palabras del Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros Miguel Díaz-Canel Bermúdez. La noticia de la edición de la Enciclopedia con todas sus bondades educativas, científicas y culturales, tuvo un impacto en toda la prensa escrita, radial y televisiva del país y todos los medios de comunicación nacional se hicieron eco del acontecimiento y permitieron el conocimiento de la población de la publicación de la obra. Por sus valores pedagógicos, la Enciclopedia fue objeto de una ponencia en el Congreso Internacional de Didáctica de las Ciencias celebrado también en el Palacio de Convenciones el martes 29 de marzo; por sus valores culturales, sociales y patrióticos, se presentó en la sede de la Sociedad Económica de Amigos del País con la presencia del Presidente del CITMA Dr. Ismael Clark Arxer; se presentó además en la Universidad Pedagógica “José Enrique Varona” y en el Cine-Teatro Riviera de la capital para un nutrido grupo de estudiantes de Pre-Universitario, en su mayoría del “Saúl Delgado” del Vedado. Ha sido distribuida en las bibliotecas de centros de la educación media con prioridad para los IPVCE, las escuelas pedagógicas y los institutos preuniversitarios urbanos. A través del MES se ha distribuido a todas las universidades y centros de investigación adscritos a este ministerio para que se pueda consultar en las bibliotecas. Se entregaron 450 ejemplares a INFOMED para que se hiciera llegar a la red de bibliotecas y centros del MINSAP.